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INVITATION
Madame le Maire  

et le Conseil municipal vous 
souhaitent une belle année 

2024 et ont le plaisir de vous 
convier à la traditionnelle 

cérémonie des vœux le 
vendredi 26 janvier, à 19 h,  

à l’espace polyvalent.

Grand angle : le nouveau groupe scolaire / p. 6
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Ces mots latins sont la devise officielle  
des jeux olympiques. Ils vont rythmer l’année 2024  
dans notre pays et dans le monde entier.

Cette devise ne glorifie pas la performance ou la victoire mais le fait de 
donner le meilleur de soi-même, de progresser, de se dépasser au quotidien 
sur un stade comme dans la vie.

Cette devise, nous pourrions tous la faire nôtre.

Être élu.e, c’est s’engager au quotidien pour les autres, pour défendre  
ses idées, ses convictions, ses valeurs, toujours dans l’intérêt général.

Être agent de la commune, c’est être au service des habitants pour  
les accompagner dans leur vie de tous les jours dans les moments heureux 
ou douloureux. C’est être fier d’appartenir à ce grand service public qui 
garantit l’égalité des chances pour tous les citoyens et procure aux enfants 
comme aux adultes des moments de bonheur partagé.

Être bénévole, c’est participer à la vie de son village et à son dynamisme. 
C’est faire ensemble pour inviter les Pechbonniliens et Pechbonniliennes  
à se divertir, à pratiquer un sport ou une activité culturelle.

Être acteur de la vie économique, c’est proposer des services de qualité  
pour les habitants tout en contribuant au développement et à la renommée 
de la commune.

« Plus vite, plus haut, plus fort… ensemble ». Ces mots sont vraiment 
de circonstance et je tiens à vous remercier au nom de tous pour votre 
engagement.

Je vous souhaite une excellente année et, comme chacun d’entre nous  
a sa propre vision du bonheur, je vous laisse le soin de la remplir de toutes 
vos envies.

Votre maire, Sabine Geil-Gomez

« CITIUS, ALTIUS,  
FORTIUS...  

COMMUNITER »  
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JEUNESSE
Rentrée scolaire
Christian Sudriès, maire-adjoint en 
charge de l’Éducation et de la Jeunesse, 
Patrice Semperboni, premier adjoint 
et Stéphanie Landes, maire-adjointe 
à la communication distribuaient en 
cette matinée de rentrée des cahiers de 
textes et agendas créés par le service 
communication et offerts par la Ville, à 
tous les élèves de l’école élémentaire sur 
le thème, cette année, de la citoyenneté.

COUP D’ŒIL

ÉVÉNEMENTS
Le salon du livre Mieux vaut en lire
Belle réussite pour la 23e édition :  
l’événement était clôturé par “15 m²”, 
un spectacle de haute voltige en pyjama 
proposé par la Cie Poil flou.

Le chœur Gospel Harmony,  
à la fois traditionnel et moderne,  
proposait début décembre un concert  
à l’église pour débuter les festivités  
de Noël.

Le marché gourmand
Fin juillet, l’événement ouvrait les 
festivités de la Saint-Jacques : l’occasion 
de déguster les produits découverts sur ce 
marché en nocturne dans une ambiance 
conviviale et festive propice aux échanges.

VIE ASSOCIATIVE
La fête des bénévoles
En septembre et comme de tradition, 
les élus rendaient hommage aux 
bénévoles de la commune et les 
remerciaient de leur implication  
au travers d’une soirée conviviale.

CÉRÉMONIE
Dévoilement du banc de la fraternité
Le 6 octobre dernier, Madame le maire, dévoilait 
le banc de la fraternité en présence de la députée 
Anne Stambach-Terrenoir, du vice-président du 
Conseil départemental à l’Éducation Vincent Gibert, 
de l’inspectrice de l’Éducation nationale Véronique 
Huc, des élus du territoire et des directeurs des 
écoles maternelle et élémentaire. Elle remerciait à 
cette occasion tous les partenaires de cet audacieux 
projet qui s’élève à 10 millions d’euros : Stéphane 
Van Andringa du Conseil d’Architecture d’Urbanisme 
et de l’Environnement, Claire Mathieu et son équipe 
de programmistes, l’agence d’architectes GGR avec 
Carmen Hayoz et Lelia Menuau.

Les 20 ans de l’EHPAD La Chartreuse
L’établissement soufflait ses 20 bougies le 7 octobre 
dernier en présence des résidents, familles, 
personnel de l’établissement et élus du territoire, 
réunis pour une journée festive.

Coup 
 d’Œil
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Grand angle

uit mois donc que le chantier a 
commencé. Nous sommes 
quasiment à la moitié du 
temps prévu pour la réalisa-
tion de cet ouvrage…

Après les premiers coups de 
pelle en mai, les travaux se sont succédés avec 
rythme et rigueur. Il y a eu les forages pour la 
géothermie, les 149 pieux sur lesquels les bâ-
timents viennent se poser, le montage de la 
grue, le coulage des dalles en août. Puis en sep-
tembre, les premiers murs ont été réalisés, les 
premiers planchers ont suivi pour enchaîner sur 
la phase appelée « Gros œuvre ».

Cette dernière s’achève donc en ce mois de jan-
vier. Les travaux avancent normalement et les 
délais sont respectés. Il faut s’en féliciter. Ce 
projet représente un investissement de 10 mil-
lions d’euros. Il ne pourrait exister sans le sou-
tien financier de l’État, de la Caisse d’Allocations 
Familiales, de la Région Occitanie et surtout du 
Conseil départemental de la Haute-Garonne, 
principal soutien financier, qui dans sa politique 
d’aide au développement des communes et 
l’ensemble des missions qu’il mène en direc-
tion des familles, contribue à l’épanouissement 

de nos enfants et de tous les Hauts-Garonnais. 
Il est également nécessaire de rappeler que 
la réalisation d’un tel projet n’a été possible 
qu’avec l’aide et le soutien du Conseil d’Archi-
tecture d’Urbanisme et de l’Environnement de 
la Haute-Garonne (CAUE) qui aura largement 
contribué par sa collaboration, son expertise et 
son accompagnement, à l’amélioration du cadre 
de vie dans les futurs locaux.

Lors de la première réunion en présence de 
toutes les entreprises, Sabine Geil-Gomez 
rappelait : « La construction d’un groupe 
scolaire est un moment particulier car il fait 
écho à la République. Cela nous rappelle 
combien nos valeurs de liberté, d’égalité  
et de fraternité sont fondamentales.  
Ce projet représente pour nous une immense 
responsabilité, vous l’aurez compris.  
Il engage l’avenir de notre ville mais aussi 
celui de nos enfants. J’y suis très attachée. »
Aux enfants donc d’écrire l’histoire de  
leur nouvelle école… mais avant tout cela,  
les travaux continuent.

À très bientôt sur les réseaux  
pour d’autres infos…

LE NOUVEAU GROUPE SCOLAIRE DE L’OLIVIER

C’est déjà  
la mi-parcours !
En mai dernier, le projet de construction du groupe scolaire a débuté. 
Vous êtes très nombreux à vous intéresser à l’avancement des 
travaux. Quoi de plus normal. Il est donc temps de faire une pause  
et de revenir sur les étapes qui ont jalonné ces premiers mois mais 
aussi de préciser quels sont les moments à venir.

TRAVAUX
JA

N
VI

ER
 2

02
4 

LE
 L

IE
N

6 

JA
N

VI
ER

 2
02

4 
LE

 L
IE

N

7 



Le banc  
de la fraternité
« Le premier engagement pour prendre soin collectivement  
de chaque enfant ».

Il est important de revenir en septembre, sur 
ce moment de rencontres et d’échanges avec 

les Pechbonniliens qui aura permis le dévoile-
ment du banc symbolisant la fraternité.
Faire le choix d’installer un banc dans une 
école avec comme symbolique la fraternité, 
c’est placer l’enfant et cette vertu au cœur 
de notre école, au cœur de notre république. 
Vouloir demain un enfant acteur, autonome, 
responsable, réfléchi en garantissant son dé-
veloppement, son épanouissement au travers 
des valeurs qui l’enrichiront, c’est garder l’idée 
d’une société qui se respecte avec tolérance, 
humilité et solidarité, c’est aussi transmettre 
aux générations futures les vertus qui nous 
sont chères.
Telle que nous l’entendons, la fraternité est 
souvent un dévouement envers les autres, 
quelquefois un soutien, une aide. Pour-
rions-nous imaginer qu’elle puisse être le fil 
réparateur de tous nos maux ? Pourrions-nous 
lui accorder une confiance éclairée capable de 
nous éduquer ?

Prendre le temps de s’asseoir sur ce banc per-
mettra sans doute le repos, la rencontre, l’ou-
verture à l’autre, le réconfort, la réconciliation, 
la paix ou peut-être tout simplement un ins-
tant de déconnexion au monde… Ce banc sera 
identifié de tous, il aura une âme, sans doute 
un rôle social, il rendra quelquefois visible ce qui 
semble être invisible. Il aura toute sa place dans 
notre nouveau groupe et sera un trait d’union 
entre un avant et un après, le début d’un nou-
veau temps mais surtout une représentation 
physique de la fraternité au sein de notre école. 
Et dans un monde sans cesse en opposition, 
ce banc sera sans doute le quatrième temps 
d’un rythme ouvert au dialogue, à l’écoute, à 
l’empathie. Chez nos voisins africains, l’arbre 
à palabres permet à chacun d’ouvrir son cœur 
et son esprit sur tous les sujets. Souhaitons à 
ce banc d’être l’ami, le confident de tous, celui 
qui contribuera à plus de camaraderie, plus de 
sagesse, plus de fraternité et à une véritable 
communion d’esprit capable d’unir. Nul doute 
que chacun y trouvera sa place.

de l’entreprise des groupes de réflexion 
chargés d’élaborer des méthodes de travail 
toujours plus éco responsables.

Votre mission s’achève.  
Comment, sur un plan personnel, 
avez-vous vécu ce chantier  
à Pechbonnieu ?
C’est clair, j’ai pris beaucoup de plaisir dans la 
construction de ce groupe scolaire. J’ai trouvé 
une commune dynamique, des entreprises 
motivées, une très bonne collaboration entre 
maîtrise d’ouvrage et maîtrise d’œuvre. Cela 
a été très motivant pour moi aussi. Avoir un 
projet comme celui-là, permet d’apprendre et 
de s’enrichir bien évidemment ».

ÉCONOMISTE ET COORDINATEUR 

Gaël, pourriez-vous  
nous expliquer  
vos fonctions  
dans ce projet ?

“ En amont de la 
construction, j’ai 

fait partie de l’équipe de 
conception et ma tâche a consisté à décrire et 
à chiffrer le coût des lots architecturaux, hors 
gros œuvre et lots techniques. Ensuite sur le 
chantier, je pilote l’organisation des opérations 
en coordonnant les entreprises afin que ces 
tâches se déroulent dans le bon ordre et 
correctement. Mon rôle de « Maître du temps » 
a pour objectif de livrer un bâtiment en parfait 
achèvement de construction et dans les délais 
prévus.

Vous avez un rôle particulier  
auprès de l’architecte ?
Un projet de construction peut se comparer 
à un bateau ; l’architecte est le commandant 
et mon rôle est de piloter. Effectivement, 
je travaille en étroite collaboration avec 
l’architecte. J’ai été à la genèse de ce projet 
avec GGR. C’est un plus car cela me permet de 
mieux anticiper et d’optimiser le lissage des 
tâches tout en apportant au quotidien mes 
compétences techniques avec la connaissance 
exacte du projet. Nous sommes aujourd’hui 
dans la temporalité du chantier. Je dois préciser 
que ce chantier de construction du groupe 
scolaire se déroule dans un esprit positif de 
collaboration. C’est très agréable et c’est aussi 
un plus. »

Témoignages
Nous avons rencontré Lelia Menuau, architecte du projet  
pour la société GGR, Raphaël le Noan, Ingénieur Travaux  
pour l’entreprise GBMP Bâtiment et Gaël Touya, Économiste  
et Organisation Pilotage Coordination pour la Société SEPT  
afin qu’ils nous livrent leurs impressions sur ce projet et  
sa réalisation...

ARCHITECTE DU PROJET

Lelia, pourriez-vous 
nous présenter 
l’entreprise GGR ?

“ GGR est une 
jeune entreprise 

composée de 20 
collaborateurs. Son 

ADN est tourné vers le local, vers le respect 
du lieu et de son environnement, à l’écoute 
des usagers. Nous sommes très attachés 
aux savoir-faire locaux et aux entreprises de 
notre région. Nous sommes persuadés que 
notre politique du local nous ouvre et nous 
enrichit au travers de projets diversifiés avec 
des problématiques nouvelles issues de cette 
diversité.

Que ressent-on lorsqu’on a la charge 
de la construction d’un groupe 
scolaire ?
L’éducation est une valeur qui, pour moi, est  
très importante. C’est une valeur fondamentale, 
sans doute la clé de voûte d’une société. 

Construire un groupe scolaire, c’est répondre  
au mieux aux besoins de personnes qui 
viendront enseigner et d’enfants qui viendront 
apprendre, s’épanouir, grandir et s’ouvrir à 
énormément de possibles. Je suis intéressée 
et sensible à tout cela et mon principal objectif, 
mon challenge, il faut le dire aussi, c’est de 
réfléchir aux dimensions des espaces, des 
classes, aux divers équipements, à l’orientation, 
à l’acoustique, aux détails de mise en œuvre 
avec les entreprises, en clair, imaginer et 
réaliser le meilleur environnement possible 
pour une école de la réussite.

Quel premier bilan faites-vous  
du projet et comment va se dérouler 
le phasage à venir ?
Nous finissons le gros œuvre. Le phasage 
actuel est bon, nous sommes donc dans les 
délais. Les divers corps d’état vont maintenant 
entrer dans le bâtiment. Il va y avoir une 
nouvelle dynamique et les six prochains mois 
vont être intenses. Mais c’est ça aussi la vie 
d’un tel projet et celui de Pechbonnieu n’en  
est que plus passionnant. »

INGÉNIEUR TRAVAUX

Raphaël, quel bilan  
pourriez-vous 
faire de cette 
construction ?

“ Ce chantier a été 
très intéressant 

surtout sous l’aspect 
technique. En effet, nous 

avons, pour une grande partie, des bétons 
qui resteront apparents. De ce fait, nous 
avions une exigence de rigueur et de précision 
nécessairement élevée. Les nombreuses 
réunions de préparation en amont de la 
construction, entre nos équipes et notre service 
« méthodes », ont permis de définir avec 
exactitude les modes opératoires que nous 
avons mis en œuvre.

Pourriez-vous nous expliquer  
les engagements de GBMP en 
matière environnementale ?
L’aspect environnemental est un objectif 
majeur pour GBMP. L’entreprise, en cours 
de certification RSE, et les 250 salariés qui 
composent le groupe travaillent tous sur la 
même exigence de qualité. Il en a été de  
même sur le chantier de Pechbonnieu où  
25 personnes ont collaboré durant 8 mois.  
Six bennes ont été mises en place afin de trier 
bois, cartons, ferrailles, plastiques. Nous nous 
obligeons sur le chantier à de la rigueur, de 
la propreté et au-delà de l’aspect visuel, un 
chantier propre est un chantier où il y a moins 
d’accidents. C’est un plus pour chacun de nous. 
Nous avons en permanence au sein  

TRAVAUX TRAVAUX
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Les agents municipaux… 
autrement

Ce projet s’inscrit dans  
la continuité du 
reportage photos réalisé 
par Michel Bazillou.  
Au travers de quelques 
clichés, ce photographe 
passionné et amateur  

a souhaité mettre en avant, de manière 
originale, les agents de la commune.
Les services municipaux agissent au quotidien  
dans l’intérêt de la ville et des Pechbonniliens.
Les 57 agents sont répartis en 6 services.

LE PÔLE ADMINISTRATIF
Les agents de la mairie ont pour principale mission de répondre  
aux besoins des Pechbonniliens. Leurs attributions sont multiples…
(De gauche à droite) Sophie DELPECH, cabinet du maire / service 
communication, David CHARRAS, directeur général des services, 
Florence ALCOUFFE, service des ressources humaines, Hélène 
BISCARO, service population / État civil, Jean-François BOUZIGUET, 
accueil et information, Laetitia DASQUET, service comptabilité, 
Ludovic MONBLANC, service développement durable, Victor 
DENOUVION, service urbanisme / aménagement du territoire / 
marchés publics, Magali FOURMENT, service CNI-Passeports

LES ATELIERS MUNICIPAUX
Composé de 10 agents, le service s’articule autour de trois pôles 
d’activité : bâtiments, espaces verts, voiries. L’équipe a également 
en charge la mise en place des événements communaux.
(De gauche à droite) Laetitia FOUQUET, Loïc DUTKO, David DURAND, 
Nuno DA CUNHA, Philippe CUJUS, Daniel PEDUSSAUT, José 
MARTINHO, Thierry BARROS (directeur), Vincent BELLOC

LE PÔLE CULTUREL L’ATELIER
(De gauche à droite)
Claire DASSOULI, médiatrice 
lecture publique, Amélie LACROIX, 
médiatrice jeunesse, Florian 
MAUSSAC, directeur, Mathieu 
LAPENNA, médiateur jeux-jouets, 
Rémi CABRERA, médiateur 
jeunesse, Kévin LADRET, médiateur 
lecture publique

LES ATSEM (AGENTS TECHNIQUES 
SPÉCIALISÉS DES ÉCOLES 
MATERNELLES) travaillent auprès des 
enseignants et des enfants pendant 
les temps scolaire et périscolaire. Ils 
assurent également l’entretien des 
locaux.
Sarah LUTTIAU,  Eléa TUEUX, Laëtitia 
CHARVOLIN, Jeanne ZOARIJAFY, 
Guilaine DADOUIN, Marie VERGNES

L’ALAE / ALSH assure l’accueil des enfants des 
écoles maternelle et élémentaire durant les temps 
périscolaire et extrascolaire. Le service propose des 
activités citoyennes, culturelles ou sportives afin de 
favoriser l’épanouissement de chacun.
(De haut en bas)
Jérémy GUILLOT, Lolita CHRISTOL, Sarah FORESTIER, 
Florent BENAMZAL, Katie PRADIE, Naïcha ABDOU, Inès 
CHRISTOL, Kryswel SAINTE-ROSE, David POLESELLO, 
Galiane BOUFFET, Isabelle PICHEREAU (directrice)

LE RESTAURANT SCOLAIRE
L’équipe est chargée du service des repas, de la surveillance  
des enfants, de l’entretien des cuisines, des salles de restauration  
et des commandes de repas.
Maria de LURDES, Aurélie LABOUREUR, Françoise SARTRE, Benjamin 
SANTOLARIA, Christel DAUVILLAIRE, Tiana MARTIN, Aurélie DARNES, 
Mélanie ROLLAND, Judith COSTES, Isham PIGASSOU
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Le succès des 
ateliers collectifs
Bien vieillir nécessite d’être entouré, 
de solliciter ses capacités cognitives 
par l’échange et de garder du lien 
social.

Rompre l’isolement des seniors est en matière 
de solidarité l’une des priorités de la munici-
palité. Pour cela, la Ville propose depuis 2018, 
en partenariat avec le Conseil départemental, 
différentes activités collectives qui permettent 
d’accéder à une dynamique de groupe : ateliers 
de gymnastique adaptée (voir Zoom sur), de 
gymnastique cérébrale, de nutrition, stages de 
rééducation routière, mais aussi la participation 
aux repas intergénérationnels au restaurant 
scolaire. L’objectif est de contribuer à aider les 
seniors à s’inscrire dans le collectif, à être sti-
mulés, à participer à la vie locale. C’est bon pour 
la santé et c’est donc bon pour le moral !
Vous souhaitez vous inscrire sur l’une de ces 
activités ? 
Vous pouvez nous contacter via elus.solidarite 
@ville-pechbonnieu.fr

SOLIDARITÉ

EHPAD La Chartreuse
20 ans déjà !

L’EHPAD La Chartreuse a soufflé ses 20 bougies 
en présence des résidents, familles, personnel 
de l’établissement et élus du territoire, réunis 
pour une journée festive.
La journée débutait avec les discours de ma-
dame le maire et de Marie-Line Belliure, direc-
trice de la maison de retraite, qui profitaient de 
ce bel événement pour remercier chaleureuse-
ment le personnel pour son engagement dans 
cet établissement qui, rappelons-le, a été clas-
sé, selon une enquête publiée par l’hebdoma-
daire l’Obs, 26e en Occitanie et 241e au niveau 
national.
« Nous sommes fiers de notre service public 
destiné à accueillir nos aînés dans les meilleures 
conditions » réaffirmait Sabine Geil-Gomez.
Après un apéritif préparé par le personnel des 
cuisines de l’établissement et très apprécié de 
tous, les convives ont pu se restaurer auprès 
d’un food-truck et poursuivre l’après-midi en 
dansant. Merci encore à toutes les personnes 
qui se sont investies dans l’organisation de cet 
anniversaire et qui ont contribué à sa réussite !

Un plan d’aide à l’investissement  
du quotidien

Ce plan vise à accompagner les EHPAD dans 
leurs investissements et ainsi apporter des 
améliorations concrètes et rapides au bénéfice 
des professionnels et des résidents.

Grâce aux fonds du plan d’aide à l’investisse-
ment du quotidien financés par l’Union euro-
péenne, France relance et la CNSA, différents 
travaux ont ainsi pu être réalisés. Les éclairages 
ont, par exemple, été remplacés par des LEDS, 
dispositif plus économe en énergie.
Par ailleurs, l’EHPAD qui cherche à améliorer 
la qualité des soins médicaux apportés aux ré-
sidents mais aussi la qualité de vie au travail 
des professionnels, a acheté dernièrement une 
chaise de pesée roulante, un appareil de mesure 
cardiaque, une station mobile de mesure des 
signes vitaux, des fauteuils de douche sur roue 
et un défibrillateur semi-automatique.

Zoom sur /
Rencontre avec  
Yoann Audibert, chargé de 
prévention, enseignant en 
Activités Physiques Adaptées.

Tous les lundis matin se déroule une 
séance d’activités physiques adaptées 
(APA) d’1 h 30 avec un public senior.  
Selon la Haute Autorité de Santé, l’APA 
recouvre l’ensemble des activités 
physiques et sportives adaptées aux 
capacités des individus atteints de 
maladie chronique ou de handicap. 
L’objectif principal des APA est de 
prévenir l’apparition ou l’aggravation 
de maladies, d’augmenter l’autonomie 
et la qualité de vie des pratiquants, 
voire de les réinsérer dans des activités 
sociales. L’APA possède de nombreux 
effets bénéfiques sur la santé, elle 
permet de renforcer les muscles du 
corps pour une plus grande autonomie, 
d’améliorer l’adresse, la mémoire ou 
encore de réduire le taux de chutes chez 
les personnes âgées.
Lors des séances, des ateliers sont 
mis en place afin de travailler sur 
ces différents aspects. Le groupe est 
constitué de 15 personnes âgées de 
67 à 90 ans. C’est un groupe assidu, 
dynamique et à l’écoute où règne une 
très bonne ambiance. Lors des séances, 
mon objectif est de favoriser également 
le lien social au travers d’exercices 
ludiques et adaptés.
Quoi de mieux pour démarrer la semaine 
qu’une séance d’APA où le corps est 
mobilisé tout en passant un excellent 
moment ensemble ?

À noter
DÉCOUVERTE DE LA RÉALITÉ VIRTUELLE 
POUR LES SENIORS
En mars, dans le cadre des Rendez-vous 
des Coteaux Numériques, un atelier  
de découverte de la réalité virtuelle  
sera proposé aux seniors.
Pour plus d’information, contacter Olivia via  
olivia.rodriguez@conseiller-numerique.fr 
ou 06 76 44 26 65

INSCRIPTIONS REPAS DES AÎNÉS
Le repas offert par la municipalité aux 
Pechbonniliens de 65 ans et plus sera 
organisé le samedi 2 mars à midi  
à l’espace polyvalent.
Vous pouvez d’ores et déjà vous inscrire 
en mairie avant le vendredi 23 février.

LE PARCOURS DM3 S’INSCRIT DANS  
LE PROJET DE SOIN DE LA CHARTREUSE. 
Il regroupe la marche physiologique, 
l’équilibre statique et dynamique.  
Il apporte aux utilisateurs la 
stimulation des fonctions locomotrices, 
l’amélioration de l’équilibre et de  
la psychomotricité, la confiance en soi  
et le maintien de l’autonomie.
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SOLIDARITÉ

Du Taï Chi QI-Gong  
à la MAS Marquiol
Pour la 2e année, la MAS Marquiol renouvelle 
son partenariat avec l’association pechbonni-
lienne Taï Chi Qi-Gong. Depuis un an, l’établisse-
ment met à disposition de Michèle CALERO, en-
seignante en Taï Chi Qi-Gong, une salle tous les 
jeudis soir à destination de ses adhérents. Par ce 
partenariat, ce projet participe à l’inclusion des 
personnes en situation de handicap en faisant, 
d’une part, mieux connaître l’établissement 
aux Pechbonniliens et d’autre part, en permet-
tant de changer le regard porté sur le handicap. 
Les résidents ont accueilli avec enthousiasme 
ce projet qui leur a permis de mieux connaître 
cette discipline. Certains d’entre eux n’hésitent 
pas à venir voir les adhérents avec curiosité et 
beaucoup d’intérêt ; l’idée étant pour l’année à 
venir que certains résidents puissent participer 
à cette activité avec le reste du groupe.

L’association Taï Chi QI-Gong vous 
propose des séances au gymnase 
les mardis soir et à la MAS Marquiol 
les jeudis soir.
Contact : 06 18 90 30 01

SÉCURITÉ

En immersion avec la police 
intercommunale et la gendarmerie
La police intercommunale et la gendarmerie de Castelginest  
ont organisé une immersion au sein de leur patrouille  
à destination des élus de la ville.

Afin de comprendre le quotidien des forces 
de l’ordre, les volontaires ont ainsi pu dé-

couvrir le fonctionnement d’une ronde sur le 
terrain. Équipés de gilet pare-balles, ils ont pris 
place à bord des véhicules. Sur 4 heures, ils se 
sont plongés dans la dimension opérationnelle 
de leur quotidien, ce qui leur a permis de prendre 
connaissance du travail réalisé, du matériel uti-

lisé en intervention, de l’organisation néces-
saire pour le meilleur service possible auprès 
des habitants, et des difficultés rencontrées. 
Une expérience appréciée et enrichissante qui a 
permis d’aborder les problématiques et les at-
tentes des élus en matière de sécurité sur notre 
territoire.
Nathalie Binotto, maire-adjointe, revient sur ces 
interventions : « Nous avons pu appréhender le 
travail de terrain des forces de l’ordre et no-
tamment les actions de prévention effectuées 
auprès des jeunes. Nous avons également visité 
leurs locaux et avons échangé sur leur parcours, 
sur leurs différentes missions, sur les tour-
nées… Ce fut une expérience très riche, nous 
remercions la lieutenante Schulz et le chef de 
la police intercommunale Amaury Clément pour 
leur accueil et leur disponibilité. »

LES RENDEZ-VOUS  
DES COTEAUX NUMÉRIQUES
Des actions pour  
les particuliers et  
les professionnels
Le programme des Rendez-vous  
des Coteaux numériques, organisé  
par la Communauté de Communes  
des Coteaux Bellevue, se poursuit.
Les réunions publiques qui vous ont été 
proposées sur l’ensemble des 7 villes de 
la CCCB, se sont clôturées à Pechbonnieu 
le 7 décembre dernier autour du thème 
du contrôle parental et des réseaux 
sociaux. Animée par Olivia Rodriguez, 
conseillère numérique du territoire et la 
Maison de la Protection des Familles 31 
(service de la gendarmerie), cette réunion 
intercommunale a permis aux participants 
d’échanger librement et longuement sur 
ces thèmes et notamment sur la façon de 
protéger au mieux la jeune génération.
De nouveaux rendez-vous seront destinés 
en début d’année aux professionnels. 
Olivia Rodriguez proposera une réunion 
autour des outils de communication 
numérique pour les entreprises :  
lundi 26 janvier, à 18 h 30, à la 
médiathèque L’Alpha B de Castelmaurou 
et jeudi 29 février, à 18 h 30,  
à la salle Simone Veil de Pechbonnieu. 
Ces rencontres sont gratuites,  
sur inscription au 06 76 44 26 65.
Par ailleurs, le lundi 4 mars, salle Simone 
Veil, Haute-Garonne Numérique et la 
Gendarmerie présenteront, aux côtés 
d’Olivia Rodriguez les usages du numérique 
responsable, la cybersécurité, la fibre 
optique et le RGPD.

j’   mes
commerces
et artisans

CONSOMMONS LOCAL

Zoom sur /
Les nouveaux marchés
Le 1er marché des créateurs rencontre un vif succès
Cette première édition organisée par l’association Les Autan’tik  
en partenariat avec la ville invitait une trentaine d’artisans de la région 
à exposer leurs créations originales et diversifiées : textiles, verreries, 
décorations, bijoux, céramiques, jeux…
Il y en avait pour tous les goûts.  « Cette journée, organisée sous la 
halle, a été une belle réussite. Les visiteurs comme les commerçants 
étaient très satisfaits de cet événement qui a très bien fonctionné. » 
souligne Laurie, présidente de l’association Les Autan’tik et elle-
même exposante. Durant l’après-midi, un concert acoustique proposé 
par la chanteuse guitariste Jalana Minpi a charmé le public par ses 
sonorités pop-folk. Rendez-vous en 2024 pour la 2e édition.

Après la braderie, les commerçants du XV se regroupent  
pour une Nocturne de Noël
Après l’organisation, en octobre dernier, d’une première braderie 
au centre commercial le XV, le lieu s’est transformé, le vendredi 1er 
décembre, en un marché de Noël entre 15 h et 21 h. Ces événements, 
initiés par Camille (Ô Jardin de Camille) et Marie (La Frime), ont 
remporté un succès certain. « Il est important pour nous de faire de 
ce lieu, une place commerciale vivante. Cela nous permet également 
de nous faire connaître auprès d’habitants qui n’ont pas forcément 
l’habitude de venir chez nous » précise Camille. Dans cet élan, les 
autres enseignes du centre commercial ont suivi l’initiative. D’autres 
commerces, tels que les serres de Pécarrère de Saint-Geniès-Bellevue 
pour la vente de sapins, se sont installés de manière éphémère 
en ce premier week-end de décembre. « Nous sommes ravies de 
l’organisation de ces manifestations. Ce sont des premières qui seront 
vouées à être reconduites » conclut Marie.

COMMERCES & SERVICES

Bienvenue à…
1  Neuvan

Location, aménagement de fourgons et vans
Du lundi au vendredi, de 8 h à 12 h et de 14 h à 18 h
Le samedi, de 8 h à 12 h
ZA Legrand, 17 chemin du plateau de la Serre

 06 80 61 10 61   www.neuvan.fr
 Neuvan Location  neuvan31

2  Fromagerie Amarante
Changement de propriétaire
Fromagerie affineur, épicerie, vins
Du mardi au samedi, de 9 h 30 à 13 h et de 16 h à 19 h
Le dimanche, de 9 h 30 à 12 h 30
17 route de St-Loup-Cammas

 06 02 53 99 25   fromagerie.amarante@gmail.com
 Fromagerie Amarante  fromagerie_amarante

3  Le P’tit Glouton Restaurant
Changement de propriétaire
Cuisine traditionnelle, pizzas au feu de bois
Du mardi au samedi, de 12 h à 14 h,  
vendredi et samedi, de 19 h à 23 h
11 place de la Mairie

 06 43 15 88 08  Le P’tit Glouton
 le.ptit.glouton

2 3

Sécurisation  
de la rue Jean Dumont

Un traçage en alterné de 9 places 
de parking de part et d’autre de 
la chaussée a été réalisé afin de 
désaturer le parking de la Maison 
de vie Marie-Louise et de faciliter 
la circulation sur cette voie.

1
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Un composteur collectif aux cimetières
Notre commune s’est portée candidate auprès de la communauté 
de communes des coteaux Bellevue pour expérimenter la mise  
en place de composteurs au niveau des deux cimetières.
L’objectif est de réduire le volume des déchets destinés à l’incinération et de permettre également 
aux usagers de bénéficier d’engrais naturel, gratuit et de qualité. Ainsi, vous aurez à votre 
disposition un composteur afin d’y déposer toutes vos matières végétales, 1 bac pour le tri 
sélectif, un espace pour y déposer les pots en plastique ainsi qu’un autre réservé aux pots en 
terre… Les zones seront identifiées avec un affichage pour vous guider dans vos nouveaux gestes.

GESTION DES DÉCHETS

Débarbouillons  
la nature
Sensibiliser par la pédagogie et la convivialité.

Au-delà de l’entretien réalisé quotidien-
nement par les services de la ville et les 

moyens de collecte mis en place par la commu-
nauté de communes, le civisme de chacun est 
capital pour parvenir à garder notre ville propre.
Malgré tous les efforts déployés, des déchets 
se retrouvent encore trop souvent dans nos 
rues. Depuis 2018, l’opération Débarbouillons la 
nature a pour but de sensibiliser les Pechbon-
niliens à la propreté de notre environnement 

et d’encourager le civisme en organisant une 
matinée de ramassage des déchets. Le 23 sep-
tembre dernier, une quarantaine de participants 
adultes et enfants ont arpenté la ville ; l’équipe a 
ainsi ramassé puis trié 320 kg de déchets ainsi 
que 20 kg de verre. Rappelons que la propreté 
de notre environnement est l’affaire de tous ; 
elle est aussi un geste du quotidien.

ÉCONOMIE CIRCULAIRE

Des actions  
pour agir !
De nombreuses initiatives favorisant 
l’économie circulaire mises en place 
par la Ville permettent de préserver 
notre environnement et de consommer 
responsable ; des occasions pour agir 
concrètement !
Depuis quelques années, une prise 
de conscience collective nous incite à 
consommer de manière plus vertueuse.  
Cette dernière vise à optimiser le cycle de 
vie d’un produit en veillant à préserver les 
ressources naturelles et à limiter les déchets. 
Ce modèle circulaire induit de notre part des 
modes de consommation plus responsables. 
C’est au travers des actions comme Hall’aux 
Dons, Balad’Dons, La cabane magique 
réservée aux enfants ou le groupe facebook 
La Donnerie que la commission municipale 
en charge du développement durable vous 
invite à consommer autrement.

ENVIRONNEMENT & NATURE

Le Jardin partagé accueille  
de nouveaux bénévoles
Malgré une saison estivale compliquée et grâce à l’implication des 
bénévoles, la récolte du jardin a été raisonnablement fructueuse.
La mise en place d’un groupe WhatsApp 
a permis à l’équipe de s’organiser plus 
efficacement, lui permettant notamment  
de communiquer en périodes critiques.
Si vous souhaitez rejoindre l’équipe de 
jardiniers, vous êtes les bienvenus.  

Que vous soyez novices ou expérimentés, 
vous y trouverez votre place, sans contrainte 
ni obligation, uniquement de l’envie et de la 
bonne humeur.
Pour plus d’informations, vous pouvez 
contacter le 05 34 27 20 58.

LES DÉPÔTS SAUVAGES  
SONT UNE INFRACTION !
Notre environnement est un bien 
précieux. La municipalité met tout  
en œuvre afin que cette qualité de vie 
soit maintenue. Aussi, il appartient  
à chacun d’entre nous de veiller  
à la propreté de nos rues et de nos 
espaces publics. Très régulièrement, 
des dépôts sauvages d’ordures 
ménagères, de gravats et de déchets 
sont constatés. Ce type d’incivilités  
qui a pour conséquence de nuire  
à la propreté publique, augmente le 
risque de pollution ou d’incendie.

Nous rappelons aux contrevenants 
que l’abandon de déchets dans la 
rue entraîne une amende de 135 € ; 
sanction pouvant aller jusqu’à 
1 500 € avec confiscation du véhicule 
lorsqu’une personne effectue un dépôt 
sauvage en dehors des endroits et  
des conteneurs prévus à cet effet.

RAPPELS
•  Les déchetteries les plus proches  

à votre disposition : L’union,  
Saint-Alban et Garidech

•  Le Pass déchetterie sera obligatoire  
à partir du 1er mars 2024.  
Inscription via www.decoset.fr

À noter
LES CAFÉS BRICOL’
Les vendredis 12 janvier, 16 février,  
15 mars, 19 avril et 10 mai à 20 h 30,  
à L’atelier

BALAD’DONS
Dimanche 23 juin

Le saviez-vous ?
TAILLE DES HAIES ET  
RESPECT DE L’ESPACE PUBLIC

La taille des haies est importante pour 
maintenir des espaces extérieurs soignés et 
esthétiques. Pour rappel, les haies donnant 
sur l’espace public, les trottoirs, les chemins, 
les allées, doivent être régulièrement 
entretenues et taillées afin de respecter 
l’espace public et ses usagers.  
La hauteur est limitée à 2 mètres.
Il faut néanmoins veiller aux périodes 
de nidification des oiseaux. En effet, 
l’Office français pour la biodiversité (OFB) 
recommande de ne pas tailler les haies 
du 16 mars jusqu’à la fin du mois d’août. 
Rappelons que près de la moitié des espèces 
sont en déclin dans le monde et une sur huit 
est menacée d’extinction.

2 MÈTRES
MAXIMUM

LIMITES DE PROPRIÉTÉ

JE RESPECTE MA COMMUNE,  
JE VAIS À LA DÉCHETTERIE. 
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ÉNERGIE

Éclairage public :  
une extinction 
progressive
Suite au sondage de janvier 2023, vous avez été 71,9 % à vous 
exprimer en faveur d’une extinction de l’éclairage public en milieu 
de nuit. Depuis novembre dernier, la ville procède à l’extinction 
progressive de l’éclairage public zone par zone de 23 h 30 à 5 h 30. 
Seules les routes départementales restent éclairées.
Ce plan vise à réduire l’impact de la pollution lu-
mineuse sur la biodiversité tout en améliorant 
notre qualité de vie mais aussi à répondre aux 
impératifs économiques de la sobriété énergé-
tique. Selon une étude du SDEHG, le parc de la 
commune se situe à un très bon niveau de qua-

lité avec un passage aux LEDS qui a déjà géné-
ré des économies substantielles. Une coupure 
de 6 h par nuit permettra selon le syndicat, de 
diminuer de l’ordre de 50 % la consommation 
électrique liée à l’éclairage.

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE

Quoi de neuf ?
Qui ne s’est jamais interrogé sur la rénovation 
de son habitation ? Qui n’a jamais imaginé 
améliorer le confort de son habitat tout en 
réalisant des économies ? Comment obtenir 
les renseignements utiles et auprès de quels 
interlocuteurs ? Et surtout puis-je prétendre 
à des aides ? Ce parcours paraît bien difficile 
pour chacun de nous, et quelquefois 
décourageant.
Le Conseil départemental de la Haute-Garonne 
est engagé dans la lutte contre la précarité 
énergétique et la disparition des « passoires 

thermiques ». En 2016, en partenariat avec 
Rénov’ Occitanie et France Rénov’, il a mis en 
place des Espaces Conseil Énergie Habitat 
dans le but d’aider et d’accompagner les Haut-
Garonnais dans la rénovation de leur habitat. 
Ces espaces sont ouverts à tous, propriétaires, 
locataires, bailleurs. Ils les renseignent, 
conseillent et les accompagnent dans leurs 
projets de rénovation thermique.  
En 2024, les aides évoluent et les équipes  
des Espaces restent mobilisées.

RENCONTRE AVEC…
Geoffrey VAN NUVEL, coordinateur de la mission Conseil Énergie Habitat  
pour le Conseil départemental de la Haute-Garonne

Pourriez-vous nous 
décrire les missions 
des Espaces conseil 
énergie habitat ?

“ Nos principales 
missions 

sont le conseil et 
l’accompagnement des particuliers dans 
leur projet de rénovation énergétique. Ainsi, 
lorsqu’un particulier nous contacte, nous 
fixons un rendez-vous afin d’étudier, avec lui, 
les postes d’améliorations prioritaires. Nous 
l’orientons vers des professionnels qualifiés et 
l’aidons dans la mobilisation des aides. Nous 
apportons notre expertise dans le contrôle des 
devis, notamment au niveau des tarifications. 
Avec la collaboration des maisons France 
service et des Maisons départementales de 
proximité, nous accompagnons le particulier 
dans le dépôt de sa demande de subvention.
Dans le cas d’une rénovation globale du 
logement, nous pouvons également réaliser un 
audit énergétique et une assistance à maîtrise 
d’ouvrage pour accompagner le particulier dans 
son projet jusqu’à la réception des travaux.  
Ces prestations, qui peuvent aussi être 
réalisées par d’autres structures comme les 
bureaux d’études et les architectes labélisés, 
sont payantes et obligatoires pour l’obtention 
des aides à la rénovation globale en 2024.
Notre service est composé d’un coordinateur 
et de six conseillers qui assurent des 

permanences dans 17 villes. Être au plus près 
des populations fait partie de l’engagement 
du Conseil départemental. Autour de 
Pechbonnieu, nous avons les permanences de 
Rouffiac, Bouloc, Bessières et Montastruc la 
Conseillère. Nous effectuons 3 000 contacts 
par an, 300 audits et dans les enquêtes 
d’opinion, 90 % de personnes sont satisfaites 
du service apporté.

Quelles sont les évolutions en 2024 
pour les aides à la rénovation ?
Deux piliers ont été définis par l’Agence 
Nationale pour l’Amélioration de l’Habitat. 
Le premier concerne la décarbonation des 
systèmes de chauffage qui va concerner 
essentiellement le remplacement des 
vieilles chaudières par des systèmes plus 
performants, du type chaudière à granulés, 
pompe à chaleur. Le second est celui de la 
chasse aux « passoires thermiques » par le 
biais d’un projet de rénovation globale qui, en 
fonction des revenus des foyers et des classes 
énergétiques franchies, peut atteindre, pour les 
publics les plus modestes, 90 % de subvention 
sur un montant de travaux maximum de 
70 000 € HT. En 2024, nous aurons également, 
au travers de « Ma prime adapte », une 
nouvelle mission de conseil pour tout ce qui 
est adaptation du logement au handicap, au 
vieillissement et au maintien au domicile. »

Témoignage
NOUS AVONS RENCONTRÉ  
STÉPHANIE DOUZAL QUI A BÉNÉFICIÉ 
D’UN ACCOMPAGNEMENT SUITE  
À UN PROJET DE RÉNOVATION.

Vous avez entrepris des travaux de 
rénovation de votre résidence en 2022. 
Pourriez-vous nous expliquer la nature  
de ces travaux ?

Lorsque nous sommes arrivés à 
Pechbonnieu, nous avions comme 
projet une rénovation complète de 
notre logement dans le but notamment 
de réaliser des économies d’énergie. 
Les travaux que nous avons entrepris 
concernaient le remplacement des 
menuiseries, des sols, la transformation 
de l’agencement des pièces, l’isolation par 
l’extérieur et sous le toit.

De quel type d’accompagnement  
avez-vous bénéficié auprès des conseillers 
de l’Espace Conseil Énergie Habitat ?

Nous nous sommes donc tournés vers les 
conseillers de l’Espace Conseil Énergie 
Habitat qui nous ont apporté toutes leurs 
compétences techniques ainsi qu’un 
accompagnement dans le projet.  
Suite à la réalisation d’un diagnostic 
gratuit, le conseiller nous a guidés dans  
les différents scénarios possibles.  
Cela nous a permis de souscrire un prêt 
éco-PTZ correspondant au bouquet de 
travaux que nous souhaitions réaliser.  
Cet accompagnement a grandement 
facilité nos choix dans un panel de 
dispositifs quelque peu complexes.

VOUS AVEZ UN PROJET  
DE RÉNOVATION ?
Les conseillers sont à votre 
disposition par téléphone :  
05 34 33 48 26  
ou via infoenergie@cd31.fr

Depuis plusieurs années, notre 
commune s’est engagée dans 
le remplacement progressif des 
lampes énergivores par des LEDS.

COVOITURAGE

Une aire  
bientôt créée
Depuis de nombreuses années, le Conseil 
départemental s’est inscrit dans une 
politique de transition écologique forte.
Il s’engage au quotidien pour répondre à 
l’urgence climatique avec la construction 
de bâtiments neufs à énergie positive, 
l’accélération dans la rénovation des 
logements, dans le déploiement des moyens 
de production d’énergies renouvelables.  
Il sensibilise les plus jeunes dans les collèges, 
apporte de l’information et des conseils aux 
Haut-Garonnais relatifs aux gestes éco-
responsables. Avec le Réseau Express Vélo, 
le Conseil départemental reste l’institution 
incontournable de la mobilité douce. Dans 
les domaines de l’agroalimentaire, le « mieux 
consommer » et « consommer local » sont 
privilégiés. La ville de Pechbonnieu, aux 
côtés du Conseil départemental, joue son 
rôle de levier et d’interlocuteur privilégié 
auprès de ses administrés. Elle contribue, 
elle aussi, depuis de nombreuses années, 
par ses actions, à cette transition écologique 
et énergétique mesurée, maîtrisée, plus 
humaine. Que ce soit dans la préservation 
des espaces naturels, la qualité alimentaire 
aux écoles, la maîtrise de l’urbanisation, 
l’application des règles respectueuses 
de l’environnement, la ville s’inscrit 
dans une posture d’actions en faveur du 
développement durable. Et afin de lutter plus 
efficacement contre les gaz toxiques, très 
coûteux et grands pollueurs, la municipalité 
porte un nouveau projet, celui de créer une 
aire de covoiturage. 
Avec l’aide des services techniques du 
Conseil départemental, cette nouvelle aire 
verra le jour route de Bessières au premier 
semestre 2024. Cet espace végétalisé 
comprendra un total de 26 places de 
stationnement, avec 2 places pour 
personnes à mobilité réduite ainsi qu’un 
box à vélos. Les Haut-Garonnais utilisent 
au quotidien les 53 aires de covoiturage 
représentant 1 354 places réparties sur le 
département. Nul doute que cette nouvelle 
aire connaîtra le même intérêt. Profitons 
donc de ce nouvel équipement et continuons 
à vivre en écoresponsables ou écocitoyens.
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Hélène SÉGUIER
Caviste et vigneronne
Hélène Séguier est l’heureuse propriétaire depuis 2023 du Vigné des 
granges, une parcelle de 2 500 m² située à Pechbonnieu sur un coteau ex-
posé sud, à proximité de Daran, entre le chemin de Castillon et le chemin 
de la Serre. Tarnaise d’origine, cette ingénieure agronome nous raconte 
l’histoire de ce vigné et quel avenir elle ambitionne pour ce projet qu’elle 
souhaite collectif.
« Le vigné désignait dans les villages de Haute-Garonne et du Tarn le lieu 
rassemblant les parcelles de terre des habitants destinées à la production 
du vin ainsi qu’à la consommation locale et la très vieille vigne de Pechbon-
nieu est un vestige de ces vignés familiaux. La première plantation d’une 
centaine d’hectares, qui date de 1931, avait été sauvegardée par la famille 
Pivato qui l’a exploitée sur trois générations. Mon projet était de réhabili-
ter cette vigne et de transmettre l’identité de ce terroir. 500 pieds ont été 
plantés en 2023. Mon objectif est d’en planter 800 de plus en 2024 avec la 
perspective d’ici deux ans d’acquérir une nouvelle parcelle qui me permet-
trait de produire 800 bouteilles d’ici 3 ou 4 ans. Le raisin est ramassé à la 
main avec aucune mécanisation et pas de traitement phytosanitaire. Cette 
première année de vendange a produit un vin avec un patrimoine gustatif 
et végétal unique, vif avec du corps et une belle structure tannique. Nous 
sommes certifiés Bio. »
L’opération est financée par fonds propres. Pour permettre à Hélène de 
développer ses terres, une campagne de parrainage est lancée depuis fin 
2023. Cette action permet d’une part de trouver des parrains aux pieds 
manquants, elle vous permet d’autre part de partir à la découverte de ses 
secrets de fabrication en suivant l’évolution de la vigne. Plus de quarante 
parrains à ce jour, issus de la France entière, peuvent suivre la plantation et 
l’évolution de la vigne ; ils peuvent ainsi en quelque sorte participer à la vie 
de la vigneronne. En retour, une box « Adopte ta vigne » propose une bou-
teille du Vigné des granges et d’autres cuvées à cépages sélectionnés par 
Hélène, également caviste sur Toulouse.
Vous souhaitez en savoir plus et soutenir ce projet, n’hésitez pas à aller sur 
www.vignedesgranges.com/adoptetavigne

“
À savoir
SERVICE CNI / PASSEPORTS :  
BILAN DES 6 PREMIERS MOIS
Ouvert en juillet dernier, le service a fortement 
contribué à réduire les délais de délivrance des 
cartes nationales d’identité et des passeports 
en direction des Pechbonniliens et des 
habitants de la communauté de communes. 
Il permet aujourd’hui de recueillir 70 titres / 
semaine et de proposer des rendez-vous  
sous 42 jours. Ce service est ouvert, sur 
rendez-vous via RDV 360, du lundi au 
vendredi avec une récupération des titres  
du lundi au samedi.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES
Ces élections se tiendront le dimanche 9 
juin 2024 afin d’élire les 81 eurodéputés 
représentant la France au Parlement européen.

INSCRIPTION AUX ÉCOLES
Une pré-inscription en mairie doit être  
effectuée avant les inscriptions à l’école,  
en première année de maternelle et 
d’élémentaire (pour les nouveaux arrivants).

RECENSEMENT DE LA POPULATION
Ouvrir une école, installer un commerce, 
construire des logements ou développer  
les moyens de transport… autant de projets  
qui nécessitent une connaissance fine  
de la population de chaque commune.  
C’est grâce au recensement que son évolution 
peut être mesurée.
Quand ? Du 18 janvier au 17 février 2024
Comment ? Un agent recenseur, muni d’une 
carte accréditant sa mission, se présentera 
chez vous. Il vous demandera de répondre 
via Internet à l’enquête de recensement sous 
quelques jours. Il vous remettra à cet effet des 
codes personnels pour vous faire recenser en 
ligne. Si vous avez des difficultés à répondre via 
Internet, n’hésitez pas à contacter la conseillère 
numérique au 06 76 44 26 65.  
Vous pourrez également utiliser des 
questionnaires papier que votre agent 
recenseur vous remettra. Répondre au 
recensement est obligatoire, mais c’est 
avant tout un devoir civique ! C’est une étape 
très importante pour notre commune car le 
montant des dotations d’État, nos principales 
recettes, dépend du nombre d’habitants.

RECENSEMENT MILITAIRE
Bientôt 16 ans !  
Pensez au recensement militaire…
Vous devez vous présenter en mairie à la date 
de votre anniversaire pour vous faire recenser.  
À cet effet, munissez-vous d’une pièce d’identité 
et du livret de famille.

ATTENTION, DÉMARCHAGE ABUSIF !
Nous attirons votre vigilance quant au 
démarchage à domicile ou par téléphone 
effectué par des vendeurs et/ou des entreprises 
concernant la téléphonie, le traitement de la 
charpente, l’isolation, l’étude énergétique ou 
l’étude de l’eau… Nous vous rappelons que la 
mairie ne mandate aucune structure pour un 
quelconque démarchage.

VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ ET 
ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS
Madame le maire et le Conseil 
municipal sont heureux de convier 
les nouveaux Pechbonniliens arrivés 
en 2023 à un moment de convivialité 
le vendredi 26 janvier, à 18 h 15, à 
l’espace polyvalent. Cette cérémonie 
sera suivie à 19 h des traditionnels 
vœux de la municipalité.
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CONSEIL MUNICIPAL D’ENFANTS

Le CME a élu son maire  
et ses adjoints
Les vingt-sept élus de l’école élémentaire se réunissaient fin no-
vembre en présence de Sabine Geil-Gomez et Christian Sudriès, 
maire-adjoint à l’éducation afin d’élire leur maire et ses huit adjoints. 
Les enfants ont procédé au vote dans des conditions réelles d’élec-
tion. C’est Thaïs Berdoulat-Levier qui a été élue maire pour cette an-
née, huit adjoints ont été ensuite choisis et se sont engagés pour lui 
prêter main-forte : Héloïse Oterelo, Liza Agasse, Louise Vella, Aurore 
Vicario, Youcef Zinedine, Manon Dumas, Manon Mayeur et Line Mon-
blanc pour les autres places d’adjoint. Leur projet ? Organiser un spec-
tacle le 17 mai prochain sur le thème « Mon incroyable talent » dans 
lequel les enfants se dévoileront en tant que danseurs, chanteurs ou 
comédiens. Les dons récoltés lors de ce spectacle seront reversés aux 
Restos du cœur.

Le CME découvre la mairie  
et ses services
Fraîchement élus, les membres du Conseil municipal d’enfants ren-
daient visite à madame le maire, ravie de recevoir cette jeune délé-
gation. Enthousiastes, les enfants avaient un grand nombre de ques-
tions à poser à Sabine Geil Gomez et notamment sur son quotidien au 
service des Pechbonniliens. Ce fut également l’occasion pour eux de 
rencontrer les différents services de la mairie et de poser des ques-
tions sur le fonctionnement de chacun. Ce moment à la fois convivial 
et pédagogique a permis de transmettre et de sensibiliser cette jeune 
génération au fonctionnement d’une mairie, à son organisation et 
d’en savoir un peu plus sur la fonction d’élu. Cette rencontre se pour-
suivait avec la signature de la charte du jeune élu.
« Il est, pour moi et pour l’équipe municipale, essentiel de favoriser 
la participation des enfants au processus démocratique. » soulignait 
Sabine Geil Gomez lors de cette visite.

LE PÈRE NOËL à la rencontre 
des petits Pechbonniliens, de 
la crèche à la maternelle mais 
aussi des classes de CP.

LES PETITS CONVIVES  
se régalent à la veille des fêtes. 

DÉCORATIONS DE NOËL

Les enfants œuvrent 
avec talent !
Durant près de deux mois, les enfants de l’Alae  
ont confectionné une partie des décorations de Noël  
qui ont égayé la place de la mairie.

Dans le cadre d’ateliers créatifs et sous la 
houlette de l’équipe d’animation, ils ont 

peint les magnifiques supports en bois créés 
et découpés par les agents des services tech-
niques : cadeaux géants en papier mâché, sa-
pins, cannes sucre d’orge et traîneau en bois, 
écureuil, faon et ours en papier mâché, panneau 

photos pour permettre à chacun de prendre la 
pose dans un décor féerique. Le joli chalet réalisé 
l’an dernier a repris place au côté d’un petit train 
confectionné par notre ami Bernard Leymarie 
qui, comme chaque année, s’investit aux côtés 
des enfants et des services techniques pour em-
bellir notre ville au moment des fêtes.

UN PRIX ÉTAIT DÉCERNÉ AUX 
LAURÉATS DU CONCOURS DE 
DESSINS destiné aux enfants 
de l’école élémentaire. Parmi 
les très belles réalisations, 
6 ont été retenues pour être 
affichées dans les panneaux 
sucettes qui bordent nos routes 
départementales. Un grand 
bravo à Sienna, Romy, Solan, 
Nathan, Julia, Sofia, Maëlys  
et Daryl. 

JEUNESSE  
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Après avoir installé les décorations 
de Noël, les enfants encadrés par 
l’équipe d’animation, en présence 
des agents des services techniques 
et de Bernard Leymarie inaugurent 
le lieu à la veille des vacances.



JEUNESSE  
EN MOUVEMENT

JEUNESSE  
EN MOUVEMENT
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enfance

LA LÉGION 
D’HONNEUR, l’une 
des plus prestigieuses 
institutions françaises, 
présentée aux élèves 
de CM2 par la Société 
d’Entraide des Membres 
de la Légion d’Honneur 
en présence de Madame 
le maire et son adjoint 
à l’Éducation, Christian 
Sudriès.

BADMINTON OU 
HANDBALL, des 
activités toujours 
appréciées des 
enfants.

CUEILLETTE  
DES POMMES  
au verger des 
Azémars à 
Buzet-sur-Tarn.

ATELIER JOURNAL
Une activité qui aide les enfants à mieux 
comprendre ce média, son fonctionnement.  
Elle participe à former leur jugement critique 
et à développer leur goût pour l’actualité.

LES ENFANTS 
DÉCORENT  
LA VILLE dans  
le cadre des Villes 
et villages fleuris.

ACTIVITÉS PLASTIQUES 
sur un thème médiéval 
pour les petits estivants 
de l’Alsh.

SALON DU LIVRE  
MIEUX VAUT EN LIRE
En amont du salon, les enfants 
découvrent la technique du 
pop-up en créant leurs propres 
cartes animées dans le cadre 
d’un atelier proposé par la 
communauté de communes 
et mené par Sylvie Donaire, 
artiste plasticienne et 
ingénieure papier.

ATELIER LIRE  
ET FAIRE LIRE
Un moment privilégié pour 
les enfants de la moyenne 
section de maternelle au CE1 
mais aussi pour les lectrices 
Anne-Marie, Lydie, Nadine, 
Claudette, Cathy, Catherine  
et Sylvie. 

ATELIER AIDE  
AUX DEVOIRS
Les lundis, mardis  
et jeudis pour tous  
les enfants du CP  
au CM2 proposé par  
un groupe d’une dizaine 
de bénévoles.
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Zoom sur / 
Le Projet passerelle : 
faciliter la transition 
de l’école au collège
Depuis 2022, les élèves de CM2 de l’école 
de l’Olivier ont accès à L’atelier sur la pause 
méridienne plusieurs fois par semaine. Ils 
peuvent y découvrir le lieu, les activités et 
les personnes qui les accueilleront une fois 
au collège. Rémi, animateur de L’atelier qui 
les encadre, peut ainsi leur donner un accès 
privilégié et anticipé aux ressources de la 
structure, notamment le studio, ainsi qu’au 
fonctionnement et à l’autonomie qu’ils 
vivront au Point jeunes.
Durant les mois de mai et juin, ils pourront 
également venir le soir, de 16 h 30 à 
17 h 30, pour vivre les temps d’accueil avec 
les jeunes déjà habitués. C’est l’occasion 
aussi pour les parents de venir chercher 
leur enfant directement à L’atelier afin de 
rencontrer l’équipe et anticiper l’inscription 
de la future sixième. Cette année verra un 
travail autour du harcèlement à travers un 
jeu de rôle coanimé par le ludothécaire, ainsi 
qu’un second mois de passerelles sur le 
temps du soir.

Coup 
 d’Œil

à L’atelier

PÔLE CULTUREL

L’atelier réaménage 
son espace enfance
Depuis quelques semaines, l’espace enfance de L’atelier a fait 
peau neuve. Ce nouvel aménagement vient de prendre vie dans  
la Maison de l’Humain où désormais les plus petits usagers 
peuvent profiter d’un lieu adapté à leur âge.

Ce projet a connu différentes étapes et 
aura mobilisé l’ensemble de l’équipe. Tout 

d’abord, une phase de « benchmarking » a été 
menée afin d’étudier ce qui a été fait ailleurs au 
travers de visites et de rencontres suivie d’une 
phase de consultation du public.  Une dernière 
étape consistait à choisir les différents arti-
sans. Ces derniers mois, c’est à leur côté que 
l’équipage de L’atelier a travaillé pour élaborer 
un aménagement fonctionnel et scénographié 
aux couleurs de la structure. Ensemble, ils ont 

écrit une mise en scène créative et poétique qui 
saura aussi être fonctionnelle pour le public. Le 
choix des matières, des couleurs et du mobilier a 
été fait méticuleusement afin d’être en harmo-
nie avec les autres espaces de l’établissement. 
L’atelier étant unique, les enfants devaient aussi 
y avoir un espace unique pour grandir et se dé-
velopper au travers du livre et du jeu. L’espace 
enfance sera inauguré le samedi 20 janvier lors 
des Nuits de la Lecture.

Au cours de l’année 2022-23,  
49 DATES DE PASSERELLES ONT  
ÉTÉ OUVERTES AU TOTAL POUR  
441 INSCRIPTIONS DE CM2.
Plus d’une moitié d’entre eux étaient 
inscrits au Point jeunes de L’atelier  
à la rentrée de septembre.

L’atelier se mobilise  
sur la question  
du harcèlement
Le harcèlement scolaire ou non-scolaire 
est une réalité à laquelle l’équipe du Point 
jeunes est sensibilisé depuis longtemps.
Cette année, outre les réflexions et 
discussions régulières avec le public, 
l’équipe a proposé une soirée dédiée 
aux jeunes de sixième et cinquième, en 
partenariat avec l’association Outsiders, 
spécialisée dans cette problématique.  
La sensibilisation au sujet s’est faite  
autour de jeux, de débats et… de pizzas !
L’animateur référent de la passerelle et 
le ludothécaire de L’atelier proposent des 
jeux de rôle aux CM2 de l’école de l’olivier. 
Ces histoires interactives permettent de se 
mettre en situation dans un cadre fictif et 
d’imaginer des solutions en collectif.

Forum des métiers :  
1ère édition réussie
Le collège Jean Dieuzaide organisait en 
décembre dernier un forum des métiers 
pour l’ensemble de la zone nord de 
Toulouse.
L’objectif porté par Didier Ciliberti, principal 
du collège, était de permettre aux jeunes la 
découverte d’une majorité de métiers et de 
formations dispensées sur le territoire. Ainsi, 
lycées et divers organismes comme le CIO, 
le CDG31, l’ONF, le SMEA, le CRIJ, la Maison 
de l’Orientation de la Région Occitanie… 
étaient regroupés sur l’établissement et le 
gymnase pour informer les collégiens sur 
leurs possibilités d’orientation. Une première 
matinée était réservée aux élèves du collège 
de la ville. 1 200 jeunes de 3e issus des 
établissements de la zone nord de Toulouse 
étaient par la suite accueillis lors de cet 
événement. Une seconde matinée dédiée 
aux jeunes et à leurs parents, a rencontré un 
vif succès. En point d’orgue, une exposition 
était consacrée à la patrouille de France en 
présence de Rémy Michelin, photographe 
officiel. 

LE CROCHET RÉUNIT  
TOUTES LES GÉNÉRATIONS !
La preuve ici : Julie, 17 ans, 
inscrite au Point jeunes et 
Éliane, bénévole à L’atelier, 
vous initient une fois par mois 
à l’art du crochet.
Les plus expérimentés sont 
les bienvenus pour partager 
leurs astuces.

LES ADOS DE L’ATELIER PRENNENT POSSESSION 
DU STUDIO ! Ils ont un accès privilégié  
à de nombreux instruments, à des documents 
d’apprentissage ainsi qu’à du matériel 
d’enregistrement. Leur animateur référent  
les initie sans cours ni attente académique,  
pour leur permettre de pratiquer en autonomie  
et découvrir leurs capacités musicales.

Pour ce spectacle de fin de 
cycle, les ados de L’ATELIER 
IMPRO DU POINT JEUNES 
ont expérimenté le match 
d’impro. Ce format venu du 
Québec crée la rencontre 
entre deux équipes. Pour 
l’occasion, des ados de 
l’école d’improvisation de la 
Cie Bulle Carrée sont venus 
renforcer les équipes. La 
deuxième partie de soirée 
était assurée par cette 
compagnie qui a improvisé 
des doublages de films en 
direct.

Départ pour UN SÉJOUR ET  
DES SORTIES organisés par Rémi 
et Amélie en juillet dernier !  
12 jeunes sont ainsi partis à Cap 
découverte pour assister à une 
soirée du festival Pause Guitare 
puis à Agen pour des journées 
organisées en totale autonomie 
par les jeunes à Aqualand et 
Walygator. L’expérience étant 
concluante, l’équipe renouvellera 
la formule l’été prochain !
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C’est entre le 11 et le 15 décembre que ce 
nouveau lieu de l’enfance a pris forme à 
L’atelier. Les ados du Point jeunes auront 
aussi été mobilisés pour aider les artisans. 
Les plus petits, quant à eux, ont pu 
construire des éléments de décoration en 
amont, en participant aux ateliers Déchets 
d’œuvres lors de Mieux Vaut en Lire 2023.



MURDER PARTY
Le 31 octobre, le crime parfait 
était-il à L’atelier ? 30 détectives 
ont tenté de résoudre l’enquête 
proposée par L’atelier Brookling.

Durant l’été, le public a pu 
s’évader en plongeant dans 
les profondeurs maritimes 
de l’explorateur JIM CURIOUS 
au travers d’une exposition 
interactive.

TINTAMAR(R)E
L’événement de la rentrée culturelle de L’atelier 
proposait deux spectacles de rue tout public avec 
les Cies La Mandale et Helmut Von Karglaas.

Coup 
 d’Œil

LE SALON DU LIVRE 
MIEUX VAUT EN LIRE 
a rassemblé près d’un 
millier d’amoureux du 
livre et de l’écriture 
venus passer une 
journée conviviale 
et éducative à la 
rencontre d’auteurs 
et d’illustrateurs.

LA DICTÉE, pour célébrer, 
ensemble et dès 15 ans, la langue 
française : un moment ludique et 
éducatif qui permet à tous de se 
perfectionner.

Dans le cadre des Concer’Tôts, L’atelier 
programmait un CONCERT DE HARPE 
ACOUSTIQUE avec la musicienne éclectique 
Rébecca Ferron qui abordait tous les répertoires, 
du classique mais aussi du jazz en faisant 
découvrir également sa propre musique. 

LE MARCHÉ DE NOËL a permis 
à de nombreux enfants de rencontrer 
le Père Noël et de profiter de balades 
en calèche : différentes animations 
également parmi lesquelles des 
chants proposés par la chorale  
A Croche Chœur, vin chaud, 
distribution de chocolats ainsi qu’une 
tombola offerte par les exposants  
du marché et les commerçants de  
la place ouverts ce jour.

LA BRADERIE DE L’ATELIER 
organisée avec le Club Lecture 
Ado se déroulait en juillet 
dernier. Suite au dernier 
inventaire, certains documents 
ont quitté les rayons pour 
retrouver une nouvelle vie chez 
les usagers. Les fonds récoltés 
permettront aux jeunes du club 
de sélectionner de nouveaux 
ouvrages pour L’atelier.
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Coup 
de Cœur

BD

Lozère apocalypse
Auteur et illustrateur : Stan Silas
Éditions Le Lombard
Tout va mal pour les Alevins, des jeunes placés 
en famille d’accueil : leurs super vacances virent 
à l’enfer lorsque leur avion s’écrase et que les 
rescapés se font attaquer par des adolescents 
mi-humains mi-poulets ! Et encore, ce n’est que 
le début de leurs mésaventures !

  L’avis de Kévin : une bande dessinée 
déjantée et survoltée aux multiples 
rebondissements pour qui souhaite passer 
un moment de franche rigolade.

JEU DE SOCIÉTÉ

Knarr
Auteur : Thomas Dupont / Illustrateur :  
Antoine Carrion / Éditions Bombyx
En noirrois, le terme féminin « viking » désigne 
une expédition maritime. Le Viking est l’individu 
qui y participe. Ainsi, le mot « viking » ne 
désigne pas un peuple mais une activité, un 
mode de vie.

  L’avis de Mathieu : Knarr offre un voyage 
abstrait dans cet univers. C’est un jeu de 
collection de cartes au design épuré et 
malin, aux illustrations époustouflantes 
et au gameplay addictif. Une expédition 
réussie !

THRILLER

L’instinct
Auteur : Nicolas Druart  
Éditions Harper Collins
Dans la vallée des Pyrénées, quatre chalets  
où l’on vient pour s’isoler le temps d’un  
week-end et profiter du calme dans cette 
nature grandiose. Mais une menace plane…

  L’avis d’Amélie : un huis clos 
complètement déroutant, un thriller 
envoûtant que vous ne lâcherez plus  
avant la fin.

ALBUM JEUNESSE

Amour, Beauté et Crottes de nez
Auteur et illustrateur : Mrzyk & Moriceau
Éditions Les Fourmis Rouges
Magali doit se rendre à un concours de coiffure 
à Las Végaze mais tout ne se passera pas 
comme prévu.

  L’avis de Claire : si tu aimes les crottes  
de nez, les chips, la coiffure et les histoires 
d’amour, ce livre est fait pour toi !  
Une aventure fantasque et colorée qui met 
des arcs-en-ciel plein les yeux, pour faire 
rêver les petits et les grands.

BD

Frontier
Auteur et illustrateur : Guillaume Singelin
Éditions Rue de Sèvres
Après avoir vidé la Terre de ses ressources, 
l’Humanité se tourne vers la Frontière,  
un nouveau territoire presque infini, au-delà  
du Système solaire. Trois destins façonneront 
ce nouvel univers à explorer.

  L’avis de Rémi : des couleurs 
époustouflantes, des personnages au 
design faussement enfantin pour une 
histoire poignante, touchante et réaliste. 
Une inspiration évidente à la saga The 
expanse. Que la frontière spatiale est belle.

DVD

Teddy
Réalisateur : Ludovic et Zoan Boukherma
Un film de loup-garou français et local, tourné 
dans les Pyrénées par des Pyrénéens.
Teddy, c’est l’histoire d’un jeune marginal vivant 
dans un village isolé. Après avoir été mordu 
par une bête mystérieuse, il ressent de très 
étranges pulsions animales.

  L’avis de Florian : à voir à partir de 12 ans, 
Teddy propose le portrait d’un jeune 
confronté aux normes de notre société et 
au regard méprisant de ses camarades.

HORAIRES DE L’ATELIER
Lundi • 14:00 - 18:00
Mardi • 14:00 - 18:00
Mercredi • 10:00 - 13:00 / 14:00 - 18:30
Jeudi • 14:00 - 18:00
Vendredi • 14:00 - 18:00
Samedi • 10:00 - 13:00 / 14:00 - 18:30
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30 Expression des groupes d’élus représentés  
au Conseil municipal de la ville de Pechbonnieu
En application de la loi du 27 février 2002 sur la démocratie de proximité et du règlement intérieur voté  
en Conseil municipal le 28 mai 2020, un espace est réservé à l’expression de chaque groupe politique siégeant 
au sein du Conseil. Les textes sont publiés tels que la rédaction les reçoit et n’engage que leurs auteurs.

Pechbonnieu pour Vous  
GROUPE MAJORITAIRE
Cette année est une année importante puisque l’INSEE va procéder  
au recensement de la population sur notre commune. Ce recensement 
permet de déterminer les besoins de la population en termes 
d’équipements collectifs, il détermine également la population 
légale qui fixe entre autres le financement de l’État à la collectivité. 
Votre participation est déterminante et nous comptons sur vous 
pour qu’il se déroule de la meilleure façon qu’il soit car, répondre au 
recensement est utile pour construire demain.
En attendant… en 2023, le nombre d’habitants calculé par l’INSEE 
est de 4 764. Il était de 4 352 en 2014, de 4 624 en 2020 et de 4 662 
en 2021 soit en 10 ans une augmentation de 412 habitants, environ 
40 habitants par an, donc moins de 1 % d’évolution ! si ça ce n’est pas 
maîtrisé !
La population de Toulouse a franchi officiellement le cap des 500 000 
habitants. Nous faisons partie de l’aire urbaine et notre village se 
situe à environ 10 km du centre-ville de Toulouse. Malgré la pression 
immobilière et les pratiques parfois douteuses de certains promoteurs 
pour obliger les gens à vendre leur terrain ou leur maison, nous 
résistons bien, même très bien !
Nous avons su préserver un cadre de vie agréable tout en permettant 
aux habitants de bénéficier de transports en commun et de services 
de proximité de qualité. Nous avons choisi dès 2001 de protéger notre 
environnement en constituant des réserves foncières pour agrandir 
notre forêt communale. Notre poumon vert atteint aujourd’hui  
les 25 hectares, et nous avons décidé de ne pas autoriser une hauteur 
de construction supérieure à R+1, un étage seulement.  
Sur les 752 hectares de notre village, 50 % de l’espace est aujourd’hui 
classé en zone naturelle ou zone agricole, donc intouchable.
Ces mesures ne nous ont pas empêchés pour autant de penser un 
village pour tous en encourageant l’accession sociale à la propriété, la 
création de programmes publics/privés et la construction de logements 
adaptés aux besoins de nos aînés afin que chacun trouve sa place.
Ceci étant dit, le groupe de la majorité sera ravi d’accueillir en ce 
début d’année les nouveaux habitants car c’est grâce à eux que 
notre population rajeunit et que nous constatons le dynamisme et 
l’attractivité de notre commune. Ils nous permettent de maintenir des 
services et des commerces qui font la satisfaction de tous.

Union pour l’alternative à Pechbonnieu 
GROUPE D’OPPOSITION
Chers Pechbonniliennes et Pechbonniliens, meilleurs vœux !
Notre village subit une croissance démographique incontrôlée,  
+100 habitants par an depuis 20 ans, nous arrivons à 5 000.  
Ce seuil signifie des problématiques : des bouchons de circulation  
à l’obligation de construction d’une aire pour les gens du voyage, 
dont nous connaissons les nuisances associées. La mairie ne fait  
pas dans le qualitatif comme nos voisins mais dans le quantitatif,  
les conséquences sur le long terme seront déplorables.
Déplorables, comme les comptes-rendus de chaque conseil 
municipal où nos propos sont déformés, supprimés, vilipendés sur  
un ton si condescendant. Ce même conseil municipal dont il n’est 
jamais fait la publicité, où il faut attendre des mois pour disposer  
du compte-rendu.
Par cette tribune, nous formulons une proposition d’actualité : et si 
l’école de Pechbonnieu proposait à ses écoliers l’uniforme ? Comme 
plusieurs collectivités, cette expérience mettrait Pechbonnieu à la 
pointe de cette solution essentielle et populaire. Nous pourrions 
organiser une consultation citoyenne ? Quid si cette tribune servira 
de droit de réponse…
Pierre Laffont, Pierre Chauvet et Emmanuel Richir demeurons à votre 
écoute, prêts à vous rencontrer à tout moment sur tout sujet relatif à 
notre village. Soyez assurés de la poursuite de notre combat en cette 
nouvelle année.

Contactez-nous au 06 30 84 15 04  
ou par mail : alternative.pechbonnieu@gmail.com



Renseignements : 05 34 27 22 00 • www.ville-pechbonnieu.fr
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Samedi 23 mars Parking  
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